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第 32 回写真コンクール作品（テーマ「彩」）
優秀賞　　㈱津田工業所　津田　彰眞
（寸評）　　…桜咲く嵐山。5月中旬まで一帯で花灯路が開催されています。嵐電嵐山

駅では「キモノフォレスト」（着物の森）として 600 本の京友禅の幻想
的な光が乱立します。友禅柄の色彩と、その前に設置されたオブジェを
上手く切り撮った作品。写真作品では、見せたいモノをできるだけギリ
ギリまで切り撮る方が、印象的に表現できますね。

ホームページアドレス　ｈｔｔｐ：//ｗｗｗ．ｓｕｉｋｙｏ．ｏｒ．ｊｐ/
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京都府管工事工業協同組合　第 67 回通常総会開催

京都府管工事工業協同組合第 67 回通常総会は、平成 28 年 5 月 20 日（金）、京都水道会館

3階大会議室に於いて、組合数 139 名、出席組合数 117 名（内、委任状出席 72 名）をもっ

て開催されました。総会は、浅田次長の司会進行で始まり、津田理事長の挨拶では「11 月 9

日にみやこめっせで日本水道協会の全国会議があり、総会を皮切りに講演会や水道展などが

開催される」と述べた後、熊本地震に対する京都市上下水道局からの職員派遣要請への協力

に謝辞を述べられた。

引続き、議長に豊嶋一俊氏を選出し、第 1号から第 6号までの議案について、慎重審議の

結果、全議案異議なく承認されました。

総会終了後、「生き物」をテーマに募集していました「水の音」第 33 回写真コンクールの

審査結果の発表があり、金・銀・銅の各賞の表彰が行われました。

金賞を受賞した山口職員総会の様子

津田理事長の挨拶
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一般社団法人京都市公認水道協会　第 68 回定時総会開催

一般社団法人京都市公認水道協会第 68 回定時総会は、平成 28 年 5 月 20 日（金）午前 11

時 00 分より、京都水道会館 3階大会議室に於いて、会員数 139 名、出席会員数 124 名（内、

委任状出席 67 名）をもって開催されました。開催に際し、津田会長は、「熊本地震への派遣

要請に対応した会員の使命感に感激した。これからも社会貢献できる協会であり続けたい。

5月 26 日に京都管工機材商業協同組合と災害時における資材提供に関する協定の締結を予

定している」と挨拶されました。続いてご来賓を代表して、京都市上下水道局技術長の出口

様より祝辞を賜り「24 時間　365 日、ライフラインを支えていただき感謝している。4月 25

日に熊本地震への職員派遣を要請し、4月 27日から 5月 11日まで 23人のご協力をいただき、

職員と連携し大きなお力添えをいただいた」と感謝の意を述べられた。

引き続き、議長に馬場博嗣氏を選出し、第１号から第 4号までの議案について、慎重審議

の結果、全議案異議なく承認されました。

懇親旅行は淡路島にて盛大におこなわれました。

懇親旅行の様子出口京都市上下水道局技術長
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白内障手術体験記

㈱池本工業所　…髙　田　昌　英

元々目に関しては、よくない体質ではある。視力検査にしても中学校、高校時代から悪く、

眼鏡とコンタクトレンズを今までずっと使ってきた。コンタクトレンズのソフトレンズは、

装着感はいいけれど手入れが大変で、また長く使えないのでハードレンズばかり約 33 年間

使用してきた。2014 年夏頃より目の疲れを強く感じ、眼鏡を使用するようになった。ハー

ドコンタクトレンズは、堅く、目の中の角膜を刺激する。その刺激のため、本来の視力より

よく見えるものだと聞く。故に 33 年間使っていたハードコンタクトレンズを使わなくなり、

6ヶ月経つと本来の視力が覿面に出てきた。視力が落ち始めたのである。またそれまで感じ

なかった、白内障がひどく表れて来た。特に右目がひどく、レンズを度数のきついものにし

ても、合わなくなってきた。眼鏡を掛けて 0.3 程である。運転の際、トンネルの中や暗いと

ころは特に見えにくい。白内障の症状である。2014 年の末はどうしようもなく、眼科に相

談すると、そろそろ、白内障の手術を受ける時期だろうといわれる。手術をするのであれば

両目にしてくださいとのことである。手術の予約をすると、2ヶ月先で、3月での手術とな

る。2月に手術の説明をしますので、家族の方と聞きに来てくださいといわれる。2月の某

日、妻と聞きに行く。同じ時期に手術を受けるであろう他の 3組の人たちと聞く。手術をし

たからといって、必ずしもきれいにしっかりと見えるものではない、何らかのリスクが生じ

る場合も、手術の最中に起こりうる、等説明される。手術だからこの様なことはしょうがな

いと思い聞く。今回の手術で入れるレンズは、遠く或いは近くに合わすレンズで、両方あわ

すことは出来ないといわれた。2つのうち 1つの選択を、考えてください。多くの人が選択

されるのは、近くに焦点をあわせて眼鏡が無くとも、新聞や本が見られるレンズで、医者も

このレンズをお勧めしますといわれる。遠くを見る場合このレンズだと、近視用の眼鏡が必

要になります。反対に遠くに焦点を合わせるレンズの場合、近くのものが見えにくくなりま

す。遠くに合わせるのは、タクシー運転手さんなど運転するのを職業にしている人は、使用

される方もいます。といわれる。とりあえず、近くに焦点を合わすレンズで決める。また入

院の手続き方法等の説明を受ける。金曜日に入院そして翌週月曜日の午後から手術、そして、

水曜日にもう片方の目の手術をして金曜日の午前中に無事退院。これが両目を手術する場合

のパターンであるそうだ。とりあえず、入院の予約を2015年3月2日（月）の手術を予約する。

手術を間近に控えた 2月の終わり、テレビを見ていると、白内障の先端医療の紹介をして
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いた。すぐさま録画をしながらみる。テレビの中では、遠くも近くも見えるレンズがあって、

先端医療では、このレンズを使用しているとのこと。結構多くの人が国内でも使用している

とのことである。テレビでは東京水道橋附近の眼科が紹介されていた。但し保険が適用され

ないため、片目で約 45 万円、両目だと約 90 万円必要。しかし手術をしたその日から、遠く

も近くも見えるとのことである。早速ネットで調べる。多焦点眼内レンズで京都にもいくつ

かの扱っている眼科があるのを見つける。翌日手術を申し込んだ病院に電話をして、多焦点

眼内レンズを使用できないものかどうか聞いてみた。残念ながらこの病院では扱っていない

とのことを言われる。次にネットから多焦点眼内レンズを扱っている病院に電話する。扱っ

ている病院の中には、京大病院や京都府立病院が含まれているので本来ならそのような大き

な病院にいきたいのである。がしかし、大きな病院は診察も待ち時間も長いであろうし、大

病院を避ける。結構白内障で困っている状況の中、そのように考えると、家から遠くでもな

く、早く手術を受けられそうな小さな眼科が、南区にあるのを見つける。東寺の近くで、そ

こへ電話する。そして診察の予約をする。土曜日に診察、小さな眼科といっても人が多い。

両目の検査診断を受けて、多焦点眼内レンズの使用は、可能ではあるが、15％出来ないリス

クがあるといわれる。所謂遠く或いは近くの単焦点レンズと違い、15％ではあるが、リスク

を伴うレンズである。その 15％になった場合、その時点で単焦点レンズに切り替えられる

のかと尋ねると、可能だといわれる。この眼科に決定して、予約をする。それでも 1.5 ヶ月

待たされた。手術が出来るのだからうれしいものだが、少し不安もある。検査が少ない気も

する。手術の説明も簡易なビデオを見ただけで、入院も無い（入院設備はある）。手術当日

帰れる。大病院と違い、小さな病院は、先生その人を信じるしかない。

4月 15 日（水）に右目の手術が決まり、決められた薬を数日前からのみまた点眼する。

手術当日は妻と 2人行ったのだが、7人の手術患者の中で付き添いが来ていたのが 2人で

あった。皆年寄りの人もいるが、一人で来て一人で帰っている。たくましい年寄りばかりで

ある。私のように多焦点眼内レンズの人もいるが、単焦点レンズの人のほうが多い。当日

11 時までに食事を済まし、12 時に病院へ行く。7人、この病院は、毎回 7人、多くても 8

人の手術しかしないらしい。7人のうちの 3番目で 12 時から手術室の隣にある待合室の中

の指定席に座り、手術着と帽子を冠る。リクライニングシートで順番を待つ。順番待ちの間

に点眼をする。麻酔の点眼。そして血圧と体温を測る。1時間半後ウトウトし始めた頃より

手術が始まる。１人目の人が手術室に入り、約 20 分で戻ってくる。２番目の人が入り、1

番目の人は術後の説明を受けたと思ったらすぐに帰って行った。早いものである。次の人も

20 分ほどで戻り、いよいよ順番となる。緊張していたためか通常 127 の血圧が、154 といわ

れた。手術椅子に座り、右目の右で耳との間にガーゼの大きなものをはりつけられる。手術
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室は広い。人も 5～ 6 人はいたと思う。30 畳以上の広い手術室の真中に椅子が一つあって

そこに座る。椅子が倒れて右を向く。雑巾のようなガーゼの塊で琥珀色の消毒くさい消毒液

をぶっ掛けられる。結構荒っぽい。顔の半分は消毒の液で黄色くなったと思われる。またこ

れだけ多くの消毒液をぶっ掛ければ間違い無く消毒されていると思える。そして上を向かさ

れる。点眼にて麻酔されているので、痛くはないが、いきなり目を針のようなもので突付か

れた時は恐ろしかった。また眼そのものを光に向けろといわれる。まぶしくて見たくないの

だが仕方ない。ぼんやりと見る。またどうしても見てしまう。見ていると、10 分ほどの間

に、いろいろな色が見える。銀色の器具の色や、自分の皮膚のピンク色、血の色、真っ黒な

ものも見える。緑、といっても汚い鮑の内臓のような汚い緑色も見えた気がする。眼の中を

ぐるぐると触られる、いじられる。気持ちのいいはずがない。眼を無理に引っ張られて開い

ているところが痛い。器具で引っ張っているところ、強力な粘着テープで引っ張っていると

ころ、どちらも痛い。早く終わってほしいと思う。時々光方向を見ろと声を掛けられる。不

思議にくしゃみは出ない。出ないように自分でコントロールしているのかもしれない。兎に

角早く終わってほしい。眼の中がごちゃごちゃし始めた頃、やっと、完了で。成功です、と

いわれた。この時は結構疲れきっていた。他の年寄りはすごいと思う。手術室を出て、もと

の椅子に戻る。少し休んで妻とともに、術後の注意事項を聞いて、5分で外に出る。タク

シーで帰る。その日は右目の上にガーゼを当てて、翌日まで取れない。翌日診察に 9時に行

く。ガーゼを取られ検診。視力検査をすると、1.5 まで見える。また近くの本も読める。た

だ中間の 0.5 ～ 0.7 辺りが見えにくい。診断を受けよく見えているといわれ帰る。確かによ

く見える。色が違って見える。特に青系統の色が、それまでの見え方と変わっている。世界

が変わって見える。右目と同様左の眼も 6日後に手術する。2回目となると要領がわかって

いるので、気が楽である。だけど目の中をぐりぐりといじくられるのは、いやなものである。

その後点眼を 2ヶ月、保護眼鏡を、10 日使用する。就寝時用の保護めがねも使用する。

顔が洗えるのは 5日目以降である。ゆえに夏場の暑いときでなくてよかったと思う。食事は

何でもよい。アルコールも制限ない。眼鏡を作るとしたら、2ヶ月後とのことを聞く。目の

落ち着くのが 2ヶ月掛かるらしい。幸い手術費用も現在加入している保険が先端医療をカ

バーしていたのですべての金額を保険で支払うことができた。手術後、眼鏡もコンタクトレ

ンズも使用せずに生活している。朝起きて目を開けるとくっきりと見えるわけではない。し

ばらくは、ねぼけたみえかたであり、でもしばらくするとだんだん見えてくる。以前に比べ

て楽なものである。パソコンを集中してみると、見えすぎて疲れることもある。少し長く

なったが、今後白内障に悩む方、受けたいけど手術に不安がある方に見ていただければと、

少々リアルな部分もあるが、この体験記、参考にしていただければと思います。
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㈱五光商会　…山　本　真　義

私は京都青年会から全管連青年部へ現在出向しております。

平成 28 年 2 月 7 日（日）、千葉県成田市の成田ゆめ牧場にて「第 16 回全国穴掘り大会」

が開催され、全管連青年部として参加しました。エントリーは過去最多の 337 チーム、約

2000 名にも及ぶ方々が「ただ穴を掘るためだけに」全国から集まりました。「穴掘り大会」

は最大 6名を 1チームとし“30 分間で一番深い穴を掘ったチームが優勝”というシンプル

なイベントです。昨年大会の優勝記録は 3m48cm。全管連青年部としては 2チーム 12 名で

参加しました。

当日は 6時 30 分に集合、出発し、バスにて約 1時間半、途中、朝食をとり成田ゆめ牧場

に向かいました。前日、前々日と懇親会もあったせいか、少し疲れたような、静かな車内の

様子でした。開会式を終え、掘る場所へと移動しました。掘る場所はくじで決まります。掘

る場所によっては、土の硬さがかなり違うそうです。私たちのチームのまわりを見渡すと、

人が少ないように感じました。悪い場所が当たったかもしれません。そうこうしているうち

にスタートの時間になりました。私たちのチームは特に作戦会議もせず、6人が一斉に穴を

掘り続けました。私自身、仕事でスコップを持つことがほとんどありませんので、5分程で

体が動かなくなりました。穴が大きくなると、3人ずつで交代し、

やがて 1人が穴に入って掘るという、これをひたすら繰り返します。

今回初めて参加して自分の体力の無さに気付かされました。

結果、我々全管連青年部Ｂチームが 47 位（238cm）とＡチーム

が 96 位（181cm）と年齢の割には大健闘でした。ちなみに私はＡ

チームでした。優勝は 3m60cm を掘った埼玉県吉見町のガス配管

工事会社「暁工業」が 2年連続 6度目の優勝を勝ち取りました。

また、全管連青年部協議会は今年で創立 20 周年を迎えます。平

成28年8月20日（土）、東京都新宿区の京王プラザホテルにて「第

20 回通常総会並びに創立 20 周年記念式典」が開催されます。京都

青年会からも 10 名程で参加を予定しております。全国の青年部の

方々と交流できる、いい機会ですので楽しみにしております。

全国穴掘り大会
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熊本地震応急復旧部隊派遣

平成 28 年 4 月 14 日と 16 日の二度にわたり発生した熊本地震において、京都市上下水道

局からの要請により、4月 27 日から 5月 11 日まで 3班 23 名を派遣いたしました。後続班

として予定いただいておりました 4班 40 名の方々にもあわせて御礼申し上げます。

熊本地震により被災された皆様には心からお見舞い申し上げます。
また、1日も早い復興をご祈念申し上げます。

出
発
式
の
様
子

現
地
作
業
の
様
子
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スキー！

株式会社…ウイシステム淀　…鈴　木　顕　一

私はスキーが大好きです。一時はスノーボードもやっていましたがやはりスキーです。基

本的に体を動かすことが好きなので年中何かとスポーツをやっています。特に幼少期から

やっているスキーだけは年末年始、シーズン中の連休を利用して行っています。もっぱら行

くのは信州方面です。

そして今シーズンからは長男（3歳）も自分でスキーを履いてデビュー、次男は背負って

ゲレンデデビューです。子供は体で覚えるとよく言いますがまさにその通りで、時間ととも

にとりあえずは滑れるようになりました。ただそれには、「楽しい」を感じさせながらでな

いとダメなので時にはスピード出したり、フカフカ新雪の中に入っていったり、コケても楽

しいと思えるように滑らせています。

しかし、それが大変なんです。そういったところを滑る時は膝の間に入れ抱き支えながら

滑ることになり、その姿勢だと常にボーゲンなので（いわゆるハの字）リフト１本分滑り降

りるだけで太ももがパンパンに！！子供にとっては楽しいので何度もそんな新雪などに行か

され夕方宿に戻る時には足がプルプル半分痙攣。

でも、子供の喜ぶ顔を見ると次の日もまた次の日もプルプルで筋肉痛。早く一人で滑れる

ようになってもらいたいが再来年には同じことを次男にしなければいけないので体力が持つ

のか既に心配になってます。

でも、スキーって楽しいので大好きです。来年もまた家族で行きたいと思います。

青年会ページ
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京都府建築設備高等技術専門校 平成 27 年度修了式並びに平成 28 年度入校式

今年も疏水の桜が満開になった ４月 ７ 日に平成 ２７ 年度修了式（第 ５６ 回生）並びに平成

２８ 年度入校式（第 ５７ 回生）を、京都府知事様（代理）を始め、京都市長様（代理）・公営

企業管理者・上下水道局長様また、府・職業能力開発協会長様（代理）のご来賓のみなさま

方にご臨席を賜り、水道会館 ３階大会議室において執り行いました。

初めの挨拶に、津田校長から １３ 名の修了生に一年間の努力は、体の中に確かなものとし

て蓄積され、今後は学んだ知識や技能を生かして日々の仕事に取り組み、次代を担う配管技

能者として大きく飛躍されることを願うと激励のことばがあり、入校生には、一年間の限ら

れた期間で配管技術の基礎をしっかりと固めるように期待を込めた挨拶がありました。

続いて、修了生 １３ 名に対し修了証書の授与と職業能力開発促進法第 ２１ 条に規定する技能

照査に合格した修了生 １３ 名に合格証書の授与を行いました｡

平成 ２７ 年度は １３ 名が入校し、一人の脱落者もなく全員が本校の訓練課程を修了されまし

たことは、たいへんありがたく感じているところです。今後も全員がしっかりと配管技能を

学び修了式を迎えられることを願っています。

次に、修了生の中で優秀な成績を残された ４名の修了生に､ 京都府知事様・京都市長様・

京都府能力開発協会様・本校校長よりそれぞれ表彰状の授与が行われました。

また、訓練期間を通じ出席率 ９５％以上で成績優秀な修了生 ５名に精励賞を、また永年勤

続していただいた先生 ５名に永年勤続講師表彰を校長より授与を行いました。

次に、京都府知事様ほか来賓の皆様から祝辞をいただき、修了生を代表して、井口　和哉

君〔京洛設備工業㈱〕が「諸先生方の熱意のある指導により一年間楽しく勉学に励むことが

できました。今後も、その教えを教訓にして立派な配管技能者となるよう努めます。」と謝

辞を述べ、心新たに実践へ挑む意気込みが伝わりました。

最後に､ ２８ 年度の入校生 ８名の紹介を行い、新入生を代表して駒井　翔君〔ミヤオ設備

㈱〕より、｢伝統ある、当校の訓練生としの誇りと自覚を持って勉学に励み、校則や指導者

の指示を遵守して立派な配管技能者となり社会に貢献できる人材となることを誓います｣ と

力強く誓いのことばを述べ、これからの訓練に耐え修了する意志を伝え式典を終えました。
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【来　賓】

＊京都府知事　山田　啓二　様

　代理　京都府商工労働観光部　労働・雇用政策課　和久　輝幸課長　様

＊京 都 市 長　門川　大作　様

　代理　京都市産業観光局　産業戦略部　産業政策課　課長補佐　給田　英樹　様

＊京都市公営企業管理者上下水道局長　山添　洋司　様

　京都市上下水道局水道部　給水課長　松山　　操　様

＊京都府職業能力開発協会　会　　長　松田　　等　様

　　　　　　　　　　　　　専務理事　大槻　康博　様

【成績優秀で表彰された修了生】

　京都府知事賞　井口　和哉（京洛設備工業㈱）

　京都市長表彰　辨　　恭平（三和管工㈱）

　京都府職業能力開発協会長表彰　竹内　慎治（三興設備㈱）

　京都府建築設備高等技術専門校校長表彰　阪口　拓也（㈲冨安水工店）

　精励賞　加藤　大喜（㈱中川工業所）

　　　　　津田　莉佳子（㈱津田）

　　　　　中村　都夢（弘伸工業㈱）

　　　　　中村　夢源（弘伸工業㈱）

　　　　　山本　大祐（三和管工㈱）

【永年勤続講師表彰者】

　勤続 …３ 年表彰　山本　陽大　先生（京都市上下水道局）

　勤続 …５ 年表彰　高須　　亮　先生（元㈱朝日工業社）

　　　　〃 　　　山口　　護　先生（管工事協同組合）

　勤続 １０ 年表彰　中野　　護　先生（㈱幹設備設計事務所）

　　　　〃 　　　木本康一郎　先生（㈱システムズナカシマ）
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平成 ２７ 年度修了生

平成 ２７ 年度技能照査合格者

浅田　紘平（㈲丸水設備工業）… 井口　和哉（京洛設備工業㈱）

大塚　準平（㈱中川工業所）… 加藤　大喜（㈱中川工業所）

粉生　　悟（㈱大塚工業所）… 阪口　拓也（㈲冨安水工店）

竹内　慎治（三興設備㈱）… 津田莉佳子（㈱津田）

中村　都夢（弘伸工業㈱）… 中村　夢源（弘伸工業㈱）

辨　　恭平（三和管工㈱）… 村田　和斗（㈱中川工業所）

山本　大祐（三和管工㈱）

平成 ２８ 年度入校生

駒井　　翔（ミヤオ設備㈱）… 十二里雄亮（㈲飯田工業所）

瀧元　育海（日新工業㈱）… 増井　義啓（㈱鈴木工業所）

宮尾　宗樹（ミヤオ設備㈱）… 三吉　準平（三和管工㈱）

森田　悦司（㈱津田）… 吉長　昌弘（三和管工㈱）

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

パ ズ ル「読めますか？書けますか？」 167
漢字をうまく読み、計算式にしたがって文字を残します。
解き終われば、上から読んで漢字にして答えてください。
… （出題・早川嘉美）

例題　年魚−油＝あゆ−ゆ＝あ

①　反故−吾＝　　　　　　　

②（焼べる−減る− ）゙＝　 　

③（宿六−毒）−（灸−糸）＝
… （答えは 16 頁にあります）
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第96回　管工会　成績表
… 2016/5/21　　洲本 G.…C　　

出席者名 会社名 OUT IN GROSS HDCP NET
1 細 見　　 茂 ㈱ 細 見 工 業 所 42 43 85 11… 74…
2 浅 田 成 彦 水 道 協 会 44 44 88 12… 76…
3 芦 田 六 郎 春日設備工業㈱ 49 47 96 20… 76…
4 矢 島 耕 治 太 成 工 業 ㈱ 49 45 94 17… 77…
5 大 塚 達 史 ㈱ 大 塚 工 業 所 57 52 109 31.2… 77.8…
6 堀 川 清 忠 ㈱ 堀 川 水 道 48 47 95 17… 78…
7 奥 村 賢 三 ㈲ ミ ヅ ケ ン 49 48 97 19… 78…
8 西 村 和 真 西 村 工 業 ㈱ 58 57 115 36… 79…
9 沼 田 良 隆 ㈱ 沼 田 工 業 所 52 48 100 20… 80…
10 宮 尾 勝 己 ミ ヤ オ 設 備 ㈱ 47 42 89 6… 83…
11 橋 本 秀 雄 ㈱ 橋 本 工 業 47 54 101 18… 83…
12 鈴 木 顕 一 ㈱ウイシステム淀 61 59 120 36… 84…
13 本 田 博 志 ㈱ 本 田 設 備 49 56 105 20… 85…
14 太 田 弘 和 ㈱ 太 田 工 業 52 57 109 20… 89…
15 宮 﨑 俊 彦 ㈱宮崎水道工業所 59 55 114 23… 91…
16 中 村 守 福 ㈱ナカムラ工業 59 53 112 19… 93…
17 安 田 浩 治 ㈱ 安 田 管 工 60 56 116 22… 94…
18 樋 口 文 雄 ㈱ え び す 建 設 56 60 116 17… 99…
19 森 田　　 稔 ㈱ 中 川 工 業 所 52 60 112 12… 100…
20 松 浦 利 映 大 東 工 業 ㈱ 71 70 141 40… 101…
21 加 藤 友 幸 京 設 工 業 ㈱ 60 60 120 13… 107…
22 萩 原 嘉 樹 ㈱ハギハラ工業所 64 61 125 18… 107…
23 松 田 康 志 ㈱セントラル工業 90 84 174 36… 138…

ハンディの改正 Ｂ・Ｇ Ｄ・Ｃ Ｎ・Ｐ
細見　茂 11 → 8 細 見　　 茂 細 見　　 茂 橋 本 秀 雄
浅田成彦 12 → 10 加 藤 友 幸 橋 本 秀 雄
芦田六郎 20 → 18 大 塚 達 史 細 見　　 茂

浅 田 成 彦 安 田 浩 治
堀 川 清 忠
大 塚 達 史
浅 田 成 彦

☆萩原幹事長より一言
今回は、総会旅行での管工会を行いましたが、皆様前日に飲み過ぎたのか全体的にスコ

アが良くなかったように見受けられます。飲み過ぎには注意して下さい。（私も注意します）
優勝は細見茂さん。まだまだ衰えない熟年の技で若手を抑えての優勝はさすがの一言で
す。
次回は、９月末か、10 月始め頃に開催する予定ですので、皆様奮ってご参加ください。

☆優勝者　細見茂様　より一言
65 歳を間近に控え、ベスグロのおまけ付き優勝とは・・・。
「酒もゴルフもまだまだ若い者には負けへんでー」といつまで言えることやら？
さあ、明日もゴルフだー
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水音会の歩み

水道会館音楽同好会　会長　…辻　村　誠　次

拝啓　新緑の候、貴下ますますご清祥のこととお喜び申し上げます。

平素は、水音会の発展の際には、格別のご協力をいただき、厚くお礼申し上げます。

私が水音会の会長としてお引き受けいたしました内容としましては、京都市内の民謡教室

で数年に亘り勉強してきました事を生かして、会員の方々と共に民謡の唄を教えていきたい

と思った次第でございます。ところで、会員の皆様には、当初から楽器をお持ちの方には持

参していただき、ギター演奏・民謡等々の唄と共に勉強することから出発いたしました。ま

さに自由な形で、水道協会 3階大会議室と、新館 2階の会議室の両室を貸していただき、楽

しく楽器と民謡の唄と、同時にギターの先生を迎え、楽器の練習は 3階の大会議室。民謡は、

三絃の先生を迎え、新館の 2階会議室で練習を重ねてまいりました。やはり、三絃生演奏で

の練習は成果がでまして、会員の方々の唄う声が良く出るようになり、また、節回しも出来

るようになり、私にとって、大変良い経験をさせていただいていると感謝している次第でご

ざいます。

一般的に、歌を唄って声を出すということは、心身の健康法だと言われています。その健

康につながる、腹式呼吸法を少しだけ紹介いたします。口呼吸と鼻呼吸がありますが、私は

鼻呼吸を使っています。歌を唄うときに鼻呼吸法により、お腹いっぱいに空気を吸い、少し

ずつ息を吐き出すことにより、息が長く使えるようになり、唄に余裕が生まれ、楽に唄える

ようになります。また、睡眠を取るときに口呼吸になってしまうと喉を痛めたり、いびきの

原因になったりします。ぜひ意識して、鼻呼吸するように心掛けてください。

ところで、水音会の会員の方々に変化が訪れ、平成 26 年 10 月頃から少しずつ欠席する方

が多くなり、日々、寂しい思いをしている中で、まず安定して出席していただくために、練

習の 3日前には連絡を行い、また、当日も呼び掛けをする状態であります。私の力不足で、

大変ご迷惑をお掛けしております。

今後の存続について、色々と思考する時期がきているとも思います。
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献血活動の取り組み

平成 28 年 ４ 月 6 日　水道会館で実施（8４ 名が協力）

一般社団法人京都市公認水道協会・京都府管工事工業協同組合では、ボランティア活動と

いたしまして、広報防災委員会（委員長　小林靖生）を中心に献血を ４月 ６日実施いたしま

した。

今年は天候に恵まれず、冷たい雨が降る中、道行く人や、関係のある取引先の方々にも御

協力いただき会員・組合員・水道会館職員もあわせて ８４ 名の方にご協力いただくことがで

きました。

御協力くださいました皆様、誠にありがとうございました。

人命の尊さを考え、献血活動を通じて地域社会に少しでもお役に立てる様、今後とも努力

を続けていきたいと思います。
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協会・組合通信
月・日 京水発 京管発 件　　　　　　　　名

3.10 4 給水装置工事の設計審査、しゅん工検査に要する費用等の改正
について

11 5 敷地内・外部工事保険（年間包括契約）のご案内
15 6 平成 28 年度水道メーター貸付料について
16 7 Φ 75mm以上の不断水分岐工事講習会のご案内
22 9 平成 28 年度　消防設備士試験のご案内

23 8
9 5

直結式給水施工要領の改正について
献血へのご協力のお願い

28 10 6 3 月　理事・監事会議事録
4.12 11 平成 28 年度　管工事施工管理技術検定試験に係る申込書

26 14 熊本地震に係る被災地への水道技術者（応急復旧）の派遣につ
いて

協会・組合　近況報告
月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
3. 1 火 19：00 青年会役員会
4 金 16：00 広報・防災委員会

10 木  9：00
16：00

専門校技能照査実技
業務委員会

11 金 16：00 事業・企画委員会
15 火 16：00 財務委員会
18 金 18：30 京都衛生設備研究会　平成 28 年度定時総会（木乃婦）

23 水 15：00
16：00

総務委員会
理事・監事会

26 土 14：30 写真同好会（八坂神社）
4. 5 火 14：00 専門校平成 28 年度新入生面接試験

6 水  9：00
12：00

献血
広報・防災委員会

7 木 15：00
19：00

専門校終了式、入校式
青年会役員会

11 月 18：00 専門校開講
18 月 18：00 水音会（ロームシアター京都）
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月・日 曜 時　間 行　　　　　　　　　　　　事
19 火 15：30 財務委員会

27 水
15：00

16：00

総務委員会
協会・組合会計監査
理事・監事会

パ ズ ル「読めますか？書けますか？」 167 解答

①　ほご−ご＝ほ　　　　　　　　　　　　　

②（くべる−へる− ）゙＝く　　　　　　　 　

③（やどろく−どく）−（やいと−いと）＝ろ

答え⇨黒子（ほくろ）

•••••••••••••••••••••••••••••••••••

•••••••••••••••••••••••••••••••••••
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風　塵　抄
…大　原　　　正

「いろは歌」

「以呂波仁保部止知利奴留遠

　いろはにほへとちりぬるを

　和加与太礼曽川称奈良武

　わかよたれそつねならむ

　宇為乃於久也計不乙巳衣天

　ういのおくやまけふこえて

　安左幾由女美之恵比毛世寸

　あさきゆめみしえひもせす」

「いろは歌」の意味は、「花の色はあでやかに美しいけれども、その盛りは短くすぐに散

り果ててしまう。人の命も花と同じで、永久に生き続けることは出来ずに、やがてはかなく

なってしまう。そのように、空しい夢を見たり、人情に溺れたりする憂き世の煩悩から逃れ

て、ひたすら御仏にすがって往生を祈ろう」というものである。

このように、「いろは歌」は仏教の根本思想である「諸行無常」の精神を詠い込んだもの

で、「あめつち」や「たゐに」などの同様に 47 文字で作られたものが他にも存在しているが

「いろは歌」に勝るものはない。

院
いん

政
せい

期
き

以来、「いろは歌」は弘法大師空海作とされてきたが、その可能性はほとんど無い

といってよいだろう。空海の時代に今
いま

様
よう

形式の歌謡が存在しなかったこともあるが、最大の

理由としては、空海の時代に存在したと考えられている上代特殊仮名遣いの「こ」の甲乙の

区別はもとより、「あ行のえ」と「や行のゑ」の区別もなされていないことである。しかし、

いろは歌の作者は、真言宗の学僧であると推定する人もある。

日本語は「いろは」48 文字からできていて、この 48 文字のすべてを一度だけ使って作ら

れた歌を「字母歌」という。漢字は万葉仮名で、それから「ひらかな」が生まれたとされて

いる。

弘安 10 年（1287）に成立の了
りょう

尊
そん

の「悉
しっ

曇
たん

輪
ゆ

略
りゃ

国
く

抄
しょう

」が、その最古の例とされている。ま

た、この本に「末尾に京の字あり」とあって、「京」の字が加えられた理由としては、仮名
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文字の直音に対して、「京」の字は拗音の発音を覚えさせるためとの説がある。いろは歌の

カルタにおいても、最後に「京の夢　大阪の夢」となっている。

さらに、この当初に挙げた「いろは歌」は字母歌の最高傑作として人口に膾炙されてきた。

そのほかの字
じ

母
ぼ

歌
うた

としては「あめつち」がある。

「あめつち」は、天禄元年（970）に 源
みなもとの

順
したがう

門下の 源
みなもとの

為
ため

憲
のり

が、「口
くち

遊
ずさみ

」に載せたもので、

実態からいえば、歌ではないので「天
あめ

地
つち

の詞
ことば

」と呼ぶ方が適切であるが、古来より歌として

適用されている。文献上の初出は、源順の私家集の「源順集」で、平安初期（900 年前後）

に成立したと考えられている。

「あめつち」

「あめつち　ほしそら　　　天地　星空

　やまかは　みねたに　　　山川　峰谷

　くもきり　むろこけ　　　雲霧　室苔

　ひといぬ　うへすゑ　　　人犬　上末

　ゆわさる　おふせよ　　　硫黄猿　生ふ為よ

　えの江を　なれゐて　　　榎の枝を　馴れ居て」

これは幼児用に作られた「手習い歌」で、歌としては非常に幼稚なものであったが、七五

調を基調とする今様形式の「いろは歌」が登場する以前の手習い歌としては、「あめつち」

が不動の地位を占めていた。

明治 36 年（1903）に、「万
よろず

朝
ちょう

報
ほう

」という新聞が新しい「いろは歌」を募集した。通常の

「いろは」に「ん」を含んだ 48 文字という条件で作成させたものである。

1位には、坂
さか

本
もと

百
ひゃく

次
じ

郎
ろう

の歌が選ばれ、「とりな順」として、戦前には「いろは歌」ととも

に使用されていた。

「とりな順」

　とりなくこゑす　ゆめさませ　　　鳥啼く声す　　夢覚ませ

　みよあけわたる　ひんがしを　　　見よ明け渡る　東を

　そらいろはえて　おきつへに　　　空色栄えて　　沖つ辺に

　ほふねむれゐぬ　もやのうち　　　帆船群れゐぬ　靄の中

「あいうえお」の「五十音図」が、現在のような形で成立したのも、やはり平安時代中期
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から後期とみるべきという説もある。

実際には、「五十音図」は、や行はや、ゆ、よの3文字、わ行はわ、ゐ、ゑ、をの4文字と、

「ん」も含めて 48 文字しかない。「いろは」は文字の列、「五十音図」は音の図であって、も

ともと役割を異にするものであった。

さらに、「五十音図」には、「がぎぐげご…」等の濁音と「ぱぴぷぺぽ」の半濁音が加わっ

て、日本語の音の表記として完成されたと言うべきであろう。

6世紀ごろに百
くだ ら

済から漢字が伝来して以来（古事記の記述によると、百済 4世紀の照
しょう

古
こ

王
おう

の時に伝来したと考えられる。6世紀以前の発音は呉音、6世紀以後の発音は漢音となる）、

当時の日本人は、この舶来文字の読み方に苦心し、日本には子音と母音を分けて発音すると

いう概念がなかったため、その発音表示に振り仮名を振るという作業を行って漢字を読んで

いたのであった。

そのため、現在でも外国語の発音を振り仮名で表示するため、日本では中学 3年、高校 3

年、大学の教養課程 2年の計 8年間を英語の授業に当てていて、この間違った意味のない授

業に明け暮れながら英語が話せないという現象を生み出したうえ、その習得に大変な労苦を

かけて今日に至っているのである。

この英語教育の弊害を打破するためには、会話習得に力点を置いて、耳から音だけを聞く

ことによって、幼児が自然に会話を覚えるように、会話の習得を第一義的にしなければ、い

つまで経っても英語は習得不可能であることを声を大にして提唱したい。

備考

院
いん

政
せい

期
き

（在位する天皇の直系尊属である太上天皇（上皇）が天皇に代わって政務を直接行う

形態の政治。白河上皇の 1086 年から平家滅亡の 1185 年までを「院政時代」と呼ぶ。）

今
いま

様
よう

（平安時代中期から鎌倉時代にかけて流行した歌謡の「今様歌」の略。今様とは当世風

の意味の一般語彙で、広くはその時代の新しい感じのする新興の歌全体を指すが、狭くは

特定の歌謡（常の今様。ただの今様を指す）当時の現代流行歌。平安末期の後白河法皇が

愛好し、熱中し過ぎて喉を痛めた事があることを史書に録されている。歌詞は七、五、七、

五、七、五、七、五でコーラスを構成するのが特徴である）

字
じ

母
ぼ

歌
うた

（音を書き表す場合に基本となる一つ一つの文字を使って表した歌）

源
みなもとの

順
したがう

（平安時代中期の学者で歌人。嵯峨源氏の一族で、大納言源定の孫。20 代で日本最

初の分類体辞典「和名類聚抄」を編纂した。三十六歌仙の一人で大変な才人）

源順集（平安初期に成立、数々の言葉遊びの技巧を凝らした和歌が収められている）

口
くち

遊
ずさみ

（平安時代中期に編纂された児童向けの学習教養書で、全一巻、源為憲の作。藤原為光
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の子である当時 7才の松雄君（後の藤原誠信）のために編纂されたもので、内容は、「門」

と称して、九の分野に分けられ、さらに、「門」の中の各記事が「曲」と称して数え、総

数 378 曲に収録したという）

源
みなもとの

為
ため

憲
のり

（平安時代中期の官人、文学者、漢詩人。源順に師事し、文案、漢詩、和歌に秀で、

「口遊」、「世俗諺」などの教養書を撰している）

万
よろず

朝
ちょう

報
ほう

（日本の日刊新聞。紙名は「よろず重宝」の洒落。都新聞を辞した黒岩涙香によっ

て東京で創刊された。日本におけるゴシップ報道の先駆者として知られる。第三面に扇情

的なゴシップを取り上げた事で「三面記事」の言葉を生んだ。永遠無休日を宣言し、1899

年には発行部数で東京の新聞中で第 1位に達したが、黒岩の死後は凋落の一途を辿り、

1940 年に東京毎夕新聞に吸収され廃刊となった）

坂
さか

本
もと

百
ひゃく

次
じ

郎
ろう

（埼玉県児玉郡青柳村出身で、数学を専門とする教員で、児玉尋常小学校の校

長も務めた）

照
しょう

古
こ

王
おう

（百済の第 13 代の王。中国、日本の史書に初めて名の現れた百済王。応神天皇の治

世に、百済の照古王が、馬一つがいと、「論語」、「千字文」を応神天皇に献上し、「阿
あ

知
ち

吉
き

師
し

」と「和
わ

邇
に

吉
き

師
し

」を使者として日本に遣わしたとされている）
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編 集 後 記
毎年やっとこの時期になって重度の花粉症が終わる。マスク、メガネ、市販の薬、
漢方薬、注射など。注射が一番効果があるが不安リスクも一番高い。花粉症、本当に
なんとかならないものなのか。また、来年この時期に同じことを言っているだろう…
… ㈱ウイシステム淀　鈴木顕一
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http://www.sedia-system.co.jp
■業務内容：管工機材、住設機器、農業資材、鉄鋼建材、
　土木資材の販売、並びに企画、設計。
■京都サービスセンター
　〒601-8123　京都市南区上鳥羽南塔ノ本町 13
　TEL：075-693-8462　FAX：075-691-3752
■本社　〒130－0014　東京都墨田区亀沢1－4－7　TEL：03－3626－3131

水・住まい・農業の明日へ。そこにセディアシステム
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会社　井　尻　商　会
本社　〒600-8357　京都市下京区五条通堀川西入
　　　TEL(075)801-3221　FAX(075)841-9267





京都本社
〒601-8356
京都市南区吉祥院石原京道町６番地
TEL075-280-9088　FAX075-288-3030
http://www.nakakei.co.jp/

省スペース型
掃除口付継手

楽々開閉！





コイン

登録

先月号の水の音3月号（Vol. 438）のキョウテク株式会社様の広告記事内におきまして誤りがありました。正しくは以下の通りです。
（誤）〒６０３－１８４３　　（正）〒６０３－８１４３
キョウテク株式会社様ならびに関係各位にご迷惑をお掛けしましたことをお詫びするとともに、ここに訂正させて頂きます。
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